
Protokoll
Jahreshauptversammlung 21. Juni 2017 Lastra a Signa – Münster Partnerschaftsverein e.V. 

Münster, 21.6.2017,  Beginn 19.00 Uhr, Saal SV Münster
Anwesenheit: beigefügte Liste 

TOP 1 bis 3  – Begrüßung, Einladung, Beschlussfähigkeit
Der Vorsitzende Hans-Peter Schmücker begrüßte 14 anwesende Mitglieder und wünschte der 
Versammlung einen harmonischen Verlauf. Er stellte fest, dass form- und fristgerecht zur 
Versammlung eingeladen wurde und die Versammlung beschlussfähig sei. Die Mitglieder erhoben 
keine Einwendungen.

TOP 4 –  Genehmigung  Tagesordnung
Die Mitglieder genehmigten die Tagesordnung einstimmig durch Handzeichen. Anträge an die 
Versammlung lagen nicht vor und wurden auch nicht mündlich gestellt.

TOP 5 –  Jahresbericht Vorstand
Der Vorsitzende Hans-Peter Schmücker erstattete den Jahresbericht. Der Vorstand traf sich zu drei 
Vorstandssitzungen. Es fanden Gespräche mit dem Bürgermeister und Vertretern des ArtHauses 
statt. Die Mitglieder hatten Gelegenheit, sich bei zwei mittelmäßig besuchten Stammtischen 
auszutauschen. Ein Mitglied ist ausgetreten, zwei neue Mitglieder konnten begrüßt werden. Der 
Verein hat aktuell 44 Mitglieder. Er  konnte den Besuch von zwei Lehrerinnen in Lastra a Signa a 
Signa unterstützen. Die Gespäche mit dortigen Schulvertretern waren interessant. Konkrete 
Vereinbarungen über einen Schüleraustausch oder gemeinsame Projekte konnten nicht getroffen 
werden. Angedacht ist ein Schüleraustausch für 2019. Das Sommerfest 2017 steht vor der Tür. Eine 
Anzeige im Münsterer  Anzeigenblatt ist veranlasst. 

TOP 6 –  Finanzbericht
Der Vorsitzende verlas den von der Rechnerin Elke Heuß verfassten Finanzbericht für das 
Geschäftsjahr 2016. Sie konnte wegen Urlaub nicht anwesend sein und hatte sich im Vorfeld 
entschuldigt. Die Finanzlage des Vereins ist nach wie vor gut. Das Geschäftsjahr 2016 endete mit 
einem Überschuss von 1.708 €, zu dem maßgeblich Spenden und ein Überschuss von 951 € beim 
Sommerfest/Partnerschaftsfest 2016 beigetragen haben. Größter Ausgabeposten war eine Spende 
von 1.200 € für ein Jugendprojekt in Lastra a Signa a Signa (un calcio per tutti). Der Kassenbestand
zum 31.12.2016 betrug 5.841 €. Ende Mai 2017 sei die Steuererklärung beim Finanzamt Dieburg 
eingereicht worden.

TOP 7 –  Bericht  Kassenprüfer
Der Vorsitzende verlas den vom Kassenprüfer Jan Stemme verfassten Bericht über die 
Kassenprüfung. Jan Stemme konnte nicht anwesend sein und hatte sich entschuldigt. Der gewählte 
zweite Kassenprüfer Heinz Ries konnte krankheitsbedingt nicht an der Kasenprüfung teilnehmen. 
Jan Stemme bestätigte in seinem Bericht eine ordnungsgemäße Kassenführung und stellte den 
Antrag an die Mitgliederversammlung, die Rechnerin und den Vorstand zu entlasten. 

TOP 8 – Aussprache über Berichte
Die Mitglieder sahen keine Notwendigkeit zu einer Aussprache.

TOP 9 – Entlastung  Vorstand
Der von Jan Stemme schriftlich beantragten Entlastung von Vorstand und Rechnerin stimmte die  
Versammlung  mit 12 JA-Stimmen und zwei Enthaltungen zu.



TOP 10 –   Wahlen
Die Versammlung wählte Gerhard Bonifer -Dörr zum Wahlleiter. Er bat um Vorschläge für den neu 
zu wählenden Vorstand. Auf Vorschläge aus der Versammlung wählten die Mitglieder:
Erste Vorsitzende: Gerlinde Herd - Huber
Zwei Stellvertreter: Bärbel Gellner und Gerhard Dahms
Rechnerin: Hildegard Kern
Schriftführer: Günter Gellner

Die gewählten Mitglieder nahmen die Wahl jeweils an.  Danach übernahm die neu gewählte erste 
Vorsitzende die weitere Leitung der Versammlung. Sie bat um Vorschläge für die noch zu 
wählenden Beisitzer. Auf Vorschläge aus der Versammlung wählten die Mitglieder als Beisitzer: 
Hansjakob Etter
Hans-Peter Schmücker
Claudia Fischer
Inge Eckmann (in Abwesenheit unter Vorbehalt ihrer Zustimmung).

TOP 11– Wahl Kassenprüfer
Die Versammlung wählte Maria Dörr und Jan Stemme zu Kassenprüfern für das Jahr 2017. 
Letzteren in Abwesenheit unter Vorbehalt seiner Zustimmung.

TOP 12 - Bericht über Vereinsziele und künftige Vorhaben
Die neue Vorsitzende nannte als vorrangige Ziele für die Zukunft Schüleraustausch der 
Partnerstädte und gegenseitiges Kennenlernen von Bürgern aus Münster und Lastra a Signa. 
Hansjakob Etter wies darauf hin, dass die Pflege der Homepage verbessert werden muss. Er sei von 
Zulieferungen des Vorstands und der Mitglieder abhängig und nannte als Beispiel die 1200 € 
Spende der Radfahrer und des Vereins an Lastra a Signa. Dies sei zu wenig publik gemacht worden.
Gerhard Bonifer -Dörr wies daraufhin hin, dass das Jugendbildungswerk Projekte über 
Bildungsurlaub fördert. Dies könne der Verein für Projekte mit jugendlichen Münsterer Bürgern, 
z.B. Praktika in Lastra a Signa, nutzen.    

TOP 13– Anträge
Keine Anträge gestellt.

TOP 14 – Verschiedenes
Keine weiteren Wortmeldungen.

TOP 15 – Schlusswort
Die  Vorsitzende dankte allen Vereinsmitgliedern für ihr Interesse und die Bereitschaft, den Verein 
auch weiterhin zu unterstützen. Ihr besonderer Dank galt dem bisherigen Vorsitzenden für die 
geleistete Arbeit und dem Orgateam für die Vorbereitung des anstehenden Sommerfestes. 

Ende der Versammlung 20.05 Uhr

Nachtrag:
Die in Abwesenheit gewählten Mitglieder Jan Stemme (Kassenprüfer) und Inge Eckmann 
(Beisitzerin) haben ihrer Wahl nachträglich per Email zugestimmt.
 

Münster  11.8.2017
Protokollführer Günter Gellner




